

# FOLIES ET DÉRAISONS D'ÉRASME À KANT

Vendredi 29 mai 2009

Institut de France (salle Hugot). Entrée libre.

9 h 00 Accueil par M. Philippe Contamine, membre de l'Institut, directeur de la Fondation Thiers

## MATINÉE

Présidence : Frédéric de Buzon (Université de Strasbourg)

9 h 15 – 10 h 00 Christine Bénévent (Université de Tours)  
« Images et texte dans *l'Éloge de la folie* d'Érasme illustré par Holbein : la tragique folie du monde" contre "la conscience critique de l'homme"? »

10 h 15 – 11 h 00 Denis Kambouchner (Université de Paris I)  
« La folie dans les *Méditations métaphysiques* de Descartes »

11 h 00 – 11 h 15 *Pause*

11 h 15 – 12 h 00 Simon Icard (Fondation Thiers)  
« Éloge de la folie et désaveu de la raison dans les *Pensées* de Pascal »

12 h 00 – 12 h 45 Dominique Weber (L. Michelet, Vanves)  
« 'Cela n'équivaut pas à dire que les enfants et les fous sont privés de la liberté véritable' : Hobbes et le problème de la folie »

## APRÈS-MIDI

Présidence : Michel Fichant (Université de Paris IV – Sorbonne)

14 h 30 – 15 h 15 Frédéric de Buzon (Université de Strasbourg)  
« Aspects de la folie chez Malebranche »

15 h 15 – 16 h 30 Arnaud Pelletier (Fondation Thiers)  
« Leibniz et l'arraisonnement des corps : folie et vraie théologie mystique »

16 h 30 – 17 h 00 *Pause*

17 h 00 – 17 h 45 Constantin Rauer (Berlin)  
« L'ambivalence entre folie et raison dans l'œuvre de Kant »

17 h 45 – 18 h 00 Conclusion